

08/09/2014

La capacitación regional de Mercociudades, que se realizó en Porto Alegre desde el 1º al 5 de septiembre, culminó el pasado viernes con la entrega de los diplomas a todos sus participantes, esta primera instancia presencial continuará a lo largo de tres meses de forma virtual hasta la formulación definitiva de 17 proyectos. Durante los tres últimos días de la capacitación estuvieron presentes representantes de la Unidad de Apoyo a la Participación Social del Mercosur y del Instituto Social del Mercosur.

---

Participaron de este espacio de formación, representantes de gobiernos locales y organizaciones de la sociedad civil de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay, Perú, y Uruguay; todos ellos con propuestas de proyectos regionales en muy diversas temáticas: desarrollo sustentable, inclusión social, integración fronteriza, participación ciudadana, integración productiva regional, desarrollo económico y turístico.

#### UPS

Desde la Unidad de Apoyo a la Participación Social del Mercosur, participaron Mariana Vázquez, coordinadora de este espacio, y Mayki Gorosito, jefa de asesores. Durante su exposición Vazquez refirió a las transformaciones de la última década en el Mercosur y el Cono Sur en general, destacando la conformación de nuevos espacios de participación regional desde un enfoque de ampliación de derechos, vinculado al desarrollo de políticas sociales inclusivas y al incremento de la participación ciudadana. A la par de esto Vazquez afirmó que vivimos en un “momento de transición hacia una nueva configuración del poder a nivel mundial. Con un mundo multipolar, en donde la pregunta primordial es ¿qué lugar va a ocupar nuestra región en esa reconfiguración?”

Por su parte, Mayki Gorosito presentó las líneas principales de trabajo de la UPS, instancia del Mercosur que inició sus actividades a fines de 2013, y que definió en su plan de trabajo para 2014 el desarrollo de acciones estratégicas de vinculación, identificación y diálogo con las organizaciones y movimientos sociales de la región, teniendo entre sus objetivos más

ambiciosos la creación del Fondo para la Participación Social.

Este espacio fue creado con el objetivo de fortalecer los mecanismos de participación social en el Mercosur. Su instauración se realiza en concordancia con la creación de otros espacios regionales destinados a avanzar en la armonización de políticas sociales en el bloque, como el programa Somos Mercosur, la Comisión de Coordinación de Ministros de Asuntos Sociales del Mercosur, el Instituto Social del Mercosur y el Instituto de Políticas Públicas en Derechos Humanos.

Durante su alocución, Gorosito también informó sobre un taller organizado por la UPS, a realizarse en noviembre de 2014 en Corrientes, Argentina, titulado: "I Taller regional para el fortalecimiento de la participación social en el Mercosur", la actividad abordará los siguientes ejes temáticos, América Latina y el Mercosur en el mundo, las conquistas de nuestra integración, y construyendo ciudadanía regional.

#### ISM

En representación del Instituto Social del Mercosur, participó Mariano Nascone, jefe del Departamento de Promoción e Intercambio de Políticas Sociales Regionales, quien refirió al cambio de enfoque en diversos países de la región respecto al modelo de desarrollo, con una orientación hacia la inclusión social y la recuperación del rol del Estado en áreas prioritarias, partiendo desde una concepción del sujeto, como sujeto de derecho. De esta forma se crean políticas integrales que conciben que los problemas sociales se originan por diversos factores. Con este criterio el gasto público social es asumido como una inversión social. En este marco, según Nascone, el Mercosur avanza hacia la priorización de pilares como el respeto por las particularidades territoriales, la importancia de la seguridad alimentaria nutricional y la apertura al diálogo con la sociedad civil.

Durante su presentación Nascone recordó el acuerdo aprobado por Mercociudades e ISM para avanzar en diversos ejes: realizaciones de investigaciones conjuntas, intercambio entre investigadores, participación en actividades de formación, elaboración y edición de publicaciones, intercambio de informaciones, realización de seminarios, conferencias y

reuniones de trabajo.

Dentro de los productos que lanzará en breve el Instituto a nivel regional, Nascone mencionó el Sistema de Información del Mercosur sobre Indicadores y Políticas Sociales, con indicadores multidimensionales que darán cuenta de las nuevas manifestaciones de la cuestión social. También informó sobre el lanzamiento de publicaciones en diversas líneas de investigación; economía social, seguridad y soberanía alimentaria, y protección y promoción social. Al respecto, destacó que en breve se lanzará la publicación “Alimentos autóctonos del Mercosur”, concebido con el objetivo de apoyar a pequeños agricultores familiares de la región. Por último invitó a participar los días 18 y 19 de septiembre, a un coloquio internacional sobre Desarrollo, Democracia e Integración.